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UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI MODENA E REGGIO EMILIA 

CONSULTA DEL PERSONALE TECNICO – AMMINISTRATIVO 
 

Verbale della seduta del 01 marzo 2013 

 

Oggi, venerdì 01 marzo 2013, alle ore 9.30, presso la Sala Rossa del Consiglio di Amministrazione, - 

Via Università 4 – 1 piano si è riunita la Consulta del Personale Tecnico-Amministrativo. 

 

Sono presenti: Rosa Altamura, Manuela Bertolini, Michelangela Orlandi, Ortenzia Pellegrino, Ippazio 

Antonio Ruberto, Santo Sergi, Alina Maselli, Carmen Martino, Roberta Celi, Petronilla Di Blasio, Lucia 

Perna, Maria Rita Cramarossa, Federico Mattioli, Gian Paolo Covili 

 

Sono assenti giustificati: Virginia Greco, Elisabetta Vidoni Guidoni, Antonio Mazzitelli 

 

Presiede la riunione il Presidente,  Michelangela Orlandi. 

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale dei componenti la Consulta, dichiara valida la 

seduta e procede all’esame del seguente: 

 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

a) Incontro con i Senatori del PTA 
b) Nuovo modello di gestione e organizzazione dei Master Universitari e Corsi di 

Perfezionamento – proposta di nuovo Regolamento (sedute Senato Accademico del 
06/11/2012 e 19/12/2012) 

c) Comunicazioni 
d) Audizione Gruppi di lavoro interni 
e) Varie ed eventuali 
 

Incontro con i Senatori del PTA 
Il Presidente invita i Senatori – Primo Preti, Barbara Rebecchi, Antonio Sblendorio – ad aggiornare i 

membri della Consulta sui lavori del Senato, con particolare attenzione ad eventuali temi di interesse 

per il PTA. A partire dal vivo apprezzamento per la richiesta indirizzata dal Presidente al Rettore, 

affinché la riunione del corpo elettorale relativa alle elezioni per il nuovo Rettore - nella quale 

verranno presentate pubblicamente le candidature – venga fissata al mattino (disponendo la 

sospensione di tutte le attività didattiche, amministrative, ausiliarie, tecniche e di apertura al 

pubblico) i Senatori concordano che in vista di questo momento così importante per la nostra 

comunità accademica sia necessario: 

- Fornire informazioni capillari a tutto il PTA sul conquistato diritto di voto per ogni 

dipendente e sulle modalità ed i meccanismi di voto, anche ricorrendo all’utilizzo di 

strumenti ad hoc (ad esempio un piccolo vademecum – come suggerito dal senatore 

Sblendorio – che riassuma le informazioni essenziali - chi può votare, come si esprime il 

proprio voto o l’eventuale dissenso – ed illustri con piccole simulazioni le modalità di voto). 

- Sensibilizzare tutto il PTA sull’importanza della propria partecipazione al voto 

- Individuare una serie di temi condivisi – da RSU e tutti i rappresentanti del PTA – e di 

interesse trasversale da sottoporre ai candidati nell’ambito di un incontro dedicato. 

 

Il Senatore Rebecchi prosegue relazionando alla CPTA sui lavori della Commissione per il 

Regolamento quadro dei Centri Interdipartimentali, di cui è membro, con particolare attenzione alla 
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difficile situazione del PTA ‘in condivisione’ tra Centro e Dipartimento nel quale il Centro si incardina 

(i Centri Interdipartimentali hanno di norma sede amministrativa presso uno dei Dipartimenti 

proponenti, i quali, ai sensi dell’art. 36 dello Statuto ‘debbono garantire le risorse minime di 

personale, finanziarie e di spazio per lo svolgimento dell’attività programmata’) che pone tutta una 

serie di interrogativi organizzativi in tema di mappatura delle procedure, individuazione dei 

responsabili, definizione del tempo lavoro da dedicare all’una o all’altra realtà, con ricadute anche sul 

problema della sicurezza. Il Senatore informa infine la Consulta di come sia in corso una valutazione 

sui Centri stessi, prevista dallo Statuto su base triennale (sulla base del numero di contratti attivati, 

dei risultati scientifici ottenuti, ecc ecc) volta a stabilire quali effettivamente siano in grado di 

generare valore aggiunto per l’Ateneo anche ai fini del loro eventuale rinnovo. 

Conclude il Senatore Primo Preti che informa la CPTA della sua intenzione di avanzare una richiesta 

per rendere pubblico l’Odg delle sedute del CDA  (attualmente sono disponibili i verbali). 

Il Presidente ringrazia i Senatori che lasciano la seduta. 

 

Nuovo modello di gestione e organizzazione dei Master Universitari e Corsi di Perfezionamento – 
proposta di nuovo Regolamento (sedute Senato Accademico del 06/11/2012 e 19/12/2012) 
 
Il Presidente ricorda alla CPTA che sia il SA (nelle sedute del 06/11/2012 e 19/12/2012) che il CdA 

(nella seduta del 19/12/2012) hanno approvato il Regolamento per la disciplina dei Master e dei 

Corsi di Perfezionamento che sancisce il totale decentramento dell’intera gestione dei Master/Corsi 

di perfezionamento ai singoli Dipartimenti dando mandato ad una Commissione di predisporre, 

coerentemente a questo indirizzo, una proposta di Regolamento volta a rivisitare, semplificare ed 

ottimizzare l’intera materia; prosegue informando la Consulta di come sia attualmente in corso una 

valutazione rispetto a quali e quante attività sia opportuno effettivamente decentrare e invita il 

Consigliere Covili – che  ha richiesto di discutere l’argomento nella seduta odierna - ad aprire il 

dibattito. Il Consigliere ricorda come nell’ambito della nuova governance - che attribuisce compiti 

amministrativi, organizzativi e gestionali alle nuove strutture dipartimentali – queste ultime debbano 

effettivamente configurarsi competenti alla gestione autonoma di tali corsi; in un’ottica di razionalità 

ed economicità nell’utilizzo delle risorse e del criterio di celerità dell’azione amministrativa fa tuttavia 

rilevare come, a suo parere, abbia senso trasferire solo alcune delle attività – in particolare quelle a 

carattere didattico e gestionale – escludendone altre – quelle relative ad esempio alla gestione  

carriera – che potrebbero essere esercitate in maniera più funzionale dalle professionalità presenti in 

Segreteria. Segue un breve dibattito, al termine del quale la Consulta dà mandato al Presidente di 

formulare un’apposita Nota all’Amministrazione per stimolare la riflessione sul decentramento delle 

attività amministrativo – contabili connesse alla gestione di questi Corsi e sulle sue possibili ricadute 

in termini di dispendio di risorse e disservizi all’utenza. 

 

Comunicazioni 
Il Presidente informa la Consulta della richiesta di parere - pervenuta da parte della Direzione Legale 

– in merito agli articoli relativi alla CPTA presenti nel Regolamento Generale di Ateneo (di cui si è 

aperta la fase di revisione) e invita il Vice Presidente a dare lettura del documento e all’acquisizione 

dei pareri e delle osservazioni. Il Consigliere Pellegrino procede, ricordando come eventuali nuove 

proposte debbano comunque trovare esplicito riferimento nello Statuto e come si preveda di 

riportare nel Regolamento generale i principi di funzionamento della CPTA operando un rinvio al 

relativo Regolamento (approvato in data 19/03/2012). Segue un breve dibattito nel quale la CPTA si 

esprime a favore della eliminazione delle lettere h) ed  i) riferite all’Art. X comma 2, relativo al 

funzionamento della Consulta e dà mandato al Presidente di trasmettere l’istanza alla Direzione 

richiedente. 

 

Relativamente al calendario 2013, il Presidente ricorda alla CPTA come sia necessario procedere alla 

definizione delle date da giugno in poi e accogliendo il suggerimento di alcuni Consiglieri propone alla 

CPTA di raccordare le sedute con quelle del Senato Accademico, facendo in modo se possibile di 
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organizzarle prima , e informa i Consiglieri  che sarà sua cura trasmettere al più presto l’apposito 

calendario. 

 

A seguito di quanto emerso nella seduta odierna circa l’elezione del Rettore, il Presidente invita la 

CPTA a formulare una proposta operativa che ne sia espressione; la CPTA si esprime a favore 

dell’organizzazione – a giro breve e comunque entro la data della prossima seduta, il 12 aprile –  di 

un incontro  tra RSU e Consulta nella quale definire le azioni da intraprendere e definire un elenco di 

temi chiave 

 

Entra il Consigliere Roberta Celi, assente giustificata nella prima parte della seduta. 

 

Audizione prime riunioni dei Gruppi di lavoro interni 
Il coordinatore del Gruppo di lavoro Organizzazione, Antonio Ippazio Ruberto, relaziona sui contenuti 

emersi nell’ambito dei primi 3 incontri e confluiti in un documento programmatico che si impegna a 

trasmettere via e-mail ai membri della CPTA prima della prossima seduta, al fine di avviare una fase 

di confronto e dibattito sulle priorità del lavoro. 

 

Varie ed eventuali 
Il consigliere Santi, Vicepresidente del C.I.R.S., informa la CPTA che incontrerà il Direttore Generale 

per ottenere spazi e risorse atti a favorire l’attività del C.I.R.S.. La CPTA sostiene tale attività e si 

associa al consigliere Santi nella presentazione delle richieste atte a favorire l’aggregazione del 

personale anche tramite le attività che il C.I.R.S. promuove.  

 
 

Null’altro essendovi da deliberare, la seduta è tolta alle ore 12.30 

 

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 

 

             IL SEGRETARIO                           IL PRESIDENTE 

  (Manuela Bertolini)                  (Michelangela Orlandi) 


